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ГОРИЗОНТЫ
КУЛЬТУРЫ

В Дом культуры или  библио-
теку приходили самые про-
стые люди. Они оценивали все:
как их встретили, как разгова-
ривали, что предложили и т.д.
Мы не можем сказать, кто это
был, но отметим, что культу-
ру нашего, Армизонского, рай-
она оценили очень высоко.

14 декабря 2017 года на со-
вещании по вопросам развития
библиотечной деятельности,
которое проходило в Област-
ной библиотеке им. Д.И. Мен-
делеева, проходило награжде-
ние победителей по итогам не-
зависимой оценки качества
оказания услуг. Коллективу
Муниципального автономного
учреждения культуры «Центр
культуры Армизонского райо-
на» в лице директора Горла-
ченко Светланы Ивановны
вручили Благодарственное
письмо департамента культу-
ры Тюменской области за пер-
вое место в рейтинге культур-
но-досуговых учреждений по
итогам проведения независи-
мой оценки качества оказания
услуг в 2017 году.

Хочется пожелать коллекти-
ву «Центра культуры Арми-
зонского района» оставаться
всегда на высоком уровне, но-
вых идей и терпения в их не-
легкой работе – дарить праз-
дник людям!

И.А. АНИСИМОВА,
директор Армизонской

централизованной
библиотечной системы

Ïåðâûå
â îáëàñòè

Что такое культурно-досу-
говое учреждение? Навер-
ное, не каждый может отве-
тить на такой вопрос. Но
точно все знают и бывали
в Доме культуры или биб-
лиотеке. Почти каждый жи-
тель нашего района посещал
яркие мероприятия, органи-
зованные «Центром культу-
ры Армизонского района»,
читал книги или журналы,
обратившись в библиотеку
села.

В 2017 году среди 43 му-
ниципальных образований
проводилась независимая
оценка качества оказания
услуг в культурно-досуго-
вых учреждениях.

В воскресенье, 24 декабря, в райцентре состоялся настоящий новогодний
карнавал сказочных персонажей с танцами, песнями, шутками... Зрителям,
наверняка, запомнилась одна из самых оригинальных творческих презентаций
валенка команды Армизонской больницы...
В этот замечательный вечер звучали поздравления, добрые
и светлые пожелания, чтобы в 2018 году сбылись самые
невероятные мечты... Каждый из нас и сам способен выбрать
верный путь, не надеясь на чудо... Например, принять правильное
решение на выборах Президента России в марте, от которого будет
зависеть благополучие страны, а значит — всех её жителей...

Фото Ларисы ЛАПУХИНОЙ

È â íàøèõ ñèëàõ
     âûáðàòü âåðíûé ïóòü!

Оргкомитет VII Международной
конференции “Воспитание и обу-
чение детей младшего возраста”
(ECCE 2018) приглашает при-
нять участие в фотоконкурсе “Мой
детский сад”.

Он учрежден, чтобы еще раз на-
помнить о важности работы вос-
питателя для органичного разви-
тия детей, для их успешного буду-
щего. Воспитатель – это призва-
ние, это непростая работа, кото-
рая влияет на все общество в це-
лом.

Для участия необходимо предо-
ставить фото, на которых запе-
чатлен педагог за работой в дет-
ском саду: занятие в группе, ак-
тивные игры на улице, совмест-
ное чтение и другое.

10 работ победителей будут на-
граждены дипломами, подпис-
кой на журнал “Современное
дошкольное образование” и
представлены 17-19 мая 2018
года в холле МГУ им. М.В. Ломо-
носова во время проведения
Международной конференции
“Воспитание и обучение детей
младшего возраста”.

"Тюменская линия"

Ñòàðòîâàë
ôîòîêîíêóðñ

“Ìîé äåòñêèé ñàä”

Ñ Íîâûì
ãîäîì!

Уважаемые
земляки!

Поздравляю всех православ-
ных христиан со светлым Рож-
деством Христовым!

В течение многих веков этот
праздник служит духовным и
нравственным ориентиром для
нашего общества. В наш быст-
ротечный век очень важно по-
мнить о самых главных ценно-
стях: сострадании, любви, ува-
жении. Диалог и понимание, со-
хранение мира и согласия меж-
ду людьми остаются залогом
поступательного развития на-
шей страны и региона, уверен-
ности в будущем всех граждан
России.

Неоценимы забота Русской
православной церкви и всех
православных верующих о
тех, кто нуждается в помощи и
поддержке, содействие укреп-
лению института семьи, воспи-
танию подрастающего поколе-
ния, участие в  решении насущ-
ных социальных проблем.

Рождественские торжества
пробуждают светлые чувства в
наших сердцах, дарят ощуще-
ние мира и гармонии, дают уве-
ренность, что каждый из нас
может менять мир вокруг к луч-
шему. Давайте будем созидать
и делать добро, наполнять каж-
дый наш день душевной теп-
лотой!

Желаю всем жителям Тюмен-
ской области крепкого здоро-
вья, счастья, мира и взаимопо-
нимания!

В.В. ЯКУШЕВ, губернатор
Тюменской области

7  ЯНВАРЯ  -
РОЖДЕСТВО
ХРИСТОВО
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Участники встречи узнали много интересной и полезной инфор-
мации. Все формы финансовой поддержки остаются прежними,
вот только условия отчётности – ужесточаются. Если раньше суб-
сидия предоставлялась на основании документов о приобрете-
нии - допустим, ГСМ, то с 2018 года возмещение части расхо-
дов будет производиться строго по факту достоверности реаль-
ных затрат.

- Каждый рубль будет проверяться на целевое использование!
– подчеркнул  А.Е. Филиппов.

Также в ходе совещания обсуждались вопросы краткосрочно-
го и инвестиционного кредитования в рамках всевозможных дей-
ствующих программ, которые сохранили жизнеспособность.

Широкое обсуждение среди присутствующих вызвала тема,
касающаяся оформления участков земель сельхозназначения.

 - Да - затратно, хлопотно… - согласился Алексей Емельяно-
вич, - но ведь эту процедуру можно проводить постепенно, по-
этапно, «погектарно»…

Также в качестве рекомендаций прозвучали варианты реше-
ния проблем с пайщиками долей, ведь с некоторыми из них у
глав крестьянских хозяйств возникает недопонимание…

По окончанию встречи приглашённые смогли задать чиновни-
кам интересующие вопросы и получить развёрнутые ответы.

Подытоживая, можно сказать, что все мероприятия, направ-
ленные на поддержку малого и среднего бизнеса, осуществля-
ются и будут продолжены.

Подробная информация опубликована на сайте администрации
Армизонского муниципального района.

Ольга АНДРИЕНКО

В  АДМИНИСТРАЦИИ  РАЙОНА

ÀÏÊ: â Íîâûé ãîä –
ñ íîâûìè ïðàâèëàìè

Какие глобальные изменения грядут с 1 января 2018
года в сфере развития агропромышленного комплекса?
Что ожидает руководителей крестьянско-фермерских хо-
зяйств в плане субсидидирования и прочих мерах госу-
дарственной поддержки? Об этом шла речь на заседа-
нии в районной администрации, куда были приглашены
сельхозпроизводители, а также индивидуальные пред-
приниматели сферы торговли. Совещание провёл первый
заместитель главы Армизонского района А.Е. Филиппов.

И тому подтверждение -
прошедшее в минувшее вос-
кресенье на центральной пло-
щади села Армизонское
большое предновогоднее
мероприятие «Каждый год
под Новый год» - сказочный
парад Дед Морозов, Снегу-
рочек и озорных, заводных
мультяшных героев, пред-
ставленных командами тру-
довых коллективов.

Зрители не жалели ладо-
шек и голоса, приветствовав
шествие сказочных персона-
жей. Кого только здесь не
было! Казалось, что все сказ-
ки собрались воедино! Твор-
ческая презентация Дедов
Морозов вылилась в  самое
настоящее театрализован-
ное представление с похи-
щениями, перевоплощения-
ми, приключениями, песня-
ми, танцами... Разве это не
чудеса, когда дяденьки и тё-

Â ãîñòÿõ ó ñêàçêè...
Новый год — всеми любимый праздник. Самый

волшебный, загадочный и одновременно торже-
ственный. В канун Нового года не только дети, но
даже умудрённые жизненным опытом взрослые
способны поверить в чудеса...

теньки радовались, как
дети, шутили...

И всё происходящее
вдруг вернуло меня на
много лет назад, когда
взрослые вот так же  ве-
село, по-детски, встреча-
ли Новый год — готови-
ли костюмы, проводили
их «защиту». И в итоге получа-
лась полноценная концертная
программа... Давно это было...
Здорово, что сейчас удалось
организовать подобное мероп-
риятие! Никто из собравшихся
не остался равнодушным —
кто-то пританцовывал, подпе-
вал, кто-то смеялся от души...

Понравилась и презентация
валенок. На что только не спо-
собна человеческая фантазия.
Из простой сибирской обуви по-
лучалось что-то прекрасное,
сказочное... Всего не описать.
Это надо было видеть. Здоро-
во! Молодцы!

Но и это ещё не всё! Коман-
дам пред-
стояло в
спортивной
эстафете
продемон-
стрировать
свою ско-
рость и лов-
кость, что-
бы как мож-
но быстрей
передать
волшебный
посох свое-
му Деду
Морозу. А
тот, в свою

очередь, должен добежать до
ёлки. Забавный забег! Болель-
щики кричали, аплодировали,
подбадривали всевозможными
способами! Настроение у всех
было приподнятым! Да и моро-
зец подбадривал, не давал сто-
ять на месте. А для того, чтобы
согреться, участники и зрители
организовали хоровод вокруг
большой нарядной ёлки. Не
хватало лишь волшебства. И
вот оно случилось — не без по-
мощи, конечно, сказочных ге-
роев и зрителей. Произнесён-
ные ими слова-заклинания заж-
гли разноцветные огоньки, от
чего всем стало ещё веселей.
И по завершению предновогод-
него праздника всем командам,
без исключения были вручены
подарки в  разных номинациях:
«Самая сказочная свита», «Са-
мая оригинальная презента-
ция», «Лучший чудо-валенок»,
«Лучшая презентация Деда
Мороза и Снегурочки», «Самый
ловкий и быстрый Дед Мороз»
и других.

Думаю, что, даже  несмотря
на погоду, получился интерес-
ный, зрелищный и самый на-
стоящий новогодний праздник!

Лариса ЛАПУХИНА

Ведущий специалист администрации района В.Н. Швецов до-
ложил о правоприменительной практике по результатам вступив-
ших в законную силу решений судов, принятых мерах по пре-
дупреждению и устранению причин выявленных нарушений...
Коснулся результатов проведения антикоррупционной эксперти-
зы нормативных правовых актов и проектов нормативных право-
вых актов администрации, Думы, а также эффективности взаи-
модействия с прокуратурой района.

Далее об ответственности должностных лиц органов местного
самоуправления за непринятие мер по устранению причин кор-
рупции, неисполнению или ненадлежащему исполнению долж-
ностными лицами своих обязанностей в сфере ЖКХ рассказал
капитан полиции О.В. Асеев.

В рамках заседания были заслушаны доклады начальника от-
дела образования Е.В. Екимовой и заведующего Армизонской
районной больницей П.А. Козлова об исполнении Статьи 13.3 Фе-
дерального закона №273-ФЗ «О противодействии коррупции».

Также на заседании рассмотрены и другие вопросы.
Ольга ГЕРАСИМЕНКО

Ãëàâíîå - áîðüáà ñ êîððóïöèåé
В четверг, 21 декабря, под председательством главы

района Е.М. Золотухина, прошло заседание Совета по
противодействию коррупции, на котором присутствова-
ли специалисты администрации района, отдела образо-
вания, Комплексного центра социальной защиты насе-
ления, представители здравоохранения, правоохрани-
тельных органов и прокуратуры, а также главы сельских
поселений...

И вновь на первом месте!
Что такое библиотека? Это там, где выдают книги… Ведь имен-

но это в первую очередь приходит в голову? Но в Армизонс-
ком районе в библиотеке ещё проводят и различные  меропри-
ятия, участвуют в конкурсах  и, конечно, побеждают.

Не так давно - 21 декабря, в г. Ялуторовске, в рамках Обла-
стного исторического форума «Россия и Суворов», посвящен-
ного Дню воинской славы - «Взятие турецкой крепости Измаил
российскими войсками под командованием А.В.Суворова 24
декабря 1790 года», состоялся конкурс проектов. Армизонс-
кая центральная районная библиотека подала заявку с проек-
том «Тяжело в учении – легко в бою» (руководитель директор
ЦБС И.А. Анисимова). Номинация - «Личность А.В.Суворова
в современном патриотическом воспитании». И по итогам по-
лучила Диплом за первое место!

Хочется пожелать этому замечательному коллективу новых
творческих успехов и побед! Молодцы!

СОБ. ИНФ.
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В частности, журналистов ин-
тересовал  предстоящий док-
лад на Госсовете РФ по разви-
тию региональной промышлен-
ной политики -  его значение,
предложения и возможные
эффекты.
Губернатор отметил, что эту

тему можно обсуждать долго, а
хотелось ответить на максималь-
ное количество вопросов, поэто-
му он предложил своеобразную
«визуализацию» доклада:
- Получается несколько стол-

бцов…  Первый – это субъекты
РФ с 1 по 85. Следующий: на-
личие в субъектах РФ «упако-
ванных» инвестиционных про-
ектов. Далее: необходимый
объем инвестиций, которые
надо найти под эти проекты.
Следующий столбик: как выра-
стет внутренний региональный
продукт по каждому субъекту
РФ. Пятый: число создаваемых
рабочих мест. Шестой: какое
место Россия будет занимать в
каждом случае по объему ВВП
среди ведущих экономик мира.
Седьмой: увеличение налогооб-
лагаемой базы. И последний:
число регионов, которые пере-
станут быть дотационными. Вот
суть нашей работы...

Отдельной темой на пресс-
конференции была экономика
региона. По словам губернато-
ра, на федеральном уровне
было принято много решений,
из-за которых уменьшились
доходы области. В частности,
не получены дотации по итогам
оценки темпов социально-эко-
номического развития региона.
- Методика, по которой рас-

пределялись деньги из феде-
рального бюджета, в первую
очередь, оценивала налоговый
потенциал региона, и один из
основных - поступление нало-
га на прибыль. Мы не показали
того роста, который  нужно
было, чтобы получить феде-
ральные средства. Приблизи-
тельно нам нужно было допол-
нительно заработать около 1
млрд. рублей. Это как раз то, к
чему мы должны стремиться.
Очередная позиция, над кото-
рой стоит серьезно задуматься
и активно поработать в следу-
ющем году, — прокомментиро-
вал глава региона. - …Тем не
менее, по итогам социально-
экономического развития Тю-
менская область по-прежнему
занимает первые строчки раз-
личных рейтингов. Ни один про-
ект не был остановлен. Резуль-
таты года впечатляют. Когда нет

Â.Â. ßêóøåâ: èòîãè ãîäà
íàöåëèâàþò íà ýôôåêòèâíóþ
ïîëíîöåííóþ ðàáîòó
По уже сложившейся традиции, губернатор Тюменской области В.В. Якушев дал пресс-

конференцию, посвященную итогам 2017 года, которая прошла в среду, 20 декабря.  В
этот раз она отличалась своими масштабами – были приглашены представители практи-
чески всех СМИ региона, и они не заставили себя ждать – в открытом разговоре приня-
ли участие около 80 журналистов из газет, журналов, телерадиокомпаний и сетевых
изданий.

Можно отметить, что в уходящем году глава региона провел пять прямых телевизион-
ных эфиров, семь пресс-конференций, в том числе на федеральных площадках, дал
пятнадцать развернутых интервью, провел более ста брифингов и пресс-подходов по
итогам рабочих поездок и встреч.  И хотя эта встреча изначально планировалась, как
подведение итогов, многие вопросы касались именно будущего…

денег — надо максимально
включать интеллектуальные и
организационные ресурсы. Мы
должны быть предельно собра-
ны, принимать оперативные
решения. Если мы что-то дела-
ем, это не должно превращать-
ся в долгострои. Но самый
главный ресурс,  для того, что-
бы уверенно стоять на ногах,
и это касается всех жителей
Тюменской области – мы долж-
ны много и эффективно рабо-
тать. Если все   используем, то
никакие финансовые ограниче-
ния не повлияют на то, как дви-
гается наш корабль под назва-
нием «Тюменская область", —
отметил Владимир Владимиро-
вич.
Затронули журналисты и темы

из ежегодного обращения гу-
бернатора, а именно - пробле-
му с реализацией продукции,
выпускаемой местными произ-
водителями: не возьмет ли Тю-
менская область для решения
этой задачи пример с соседних
регионов,  к примеру – Татар-
стана, где   создан единый опе-
ратор по направлению внешне-
экономической деятельности? 
– Идет мозговой штурм, серь-

езная работа над вопросом ре-

ализации местной продукции.
Программа, которую в настоя-
щее время «доупаковываем»,
коснется не только сельскохо-
зяйственной продукции, а все-
го, что выпускается в регионе. 
Область также не собирается

прекращать развитие молоко-
производства и переработки.
Причем, с последним нет ника-
ких проблем — сырья столько,
что местные заводы не справ-
лялись, и молоко отправлялось
в соседние области. В связи с
этим могут произойти и структур-
ные изменения в правительстве.
- Одно из самых главных на-

правлений, по которому будет
двигаться область, - отметил
глава региона,  – это хорошо
отлаженный инвестиционный
процесс. Мы планируем, что
финансовые инструменты, кото-
рые будут работать на террито-
рии тюменских индустриальных
парков, будут иметь нулевую
ставку. Это беспрецедентное
решение для России. Но мы на
это пошли, — рассказал губер-
натор, при этом признав, что
«заманить» инвестора, особен-
но иностранного, на территорию
области очень сложно. «Приезд
международной делегации и не
говорит о том, что будет проект.
Для этого нужно приложить

много усилий. Конечно, мы ак-
тивны в этой работе, что-то по-
том получается. Но это длинная
дорога, а иногда и пропасть»,
— прокомментировал глава об-
ласти.
Также он заметил, что инвес-

тиционная политика, реализуе-

мая в регионе, - это не просто
набор мер поддержки бизнеса,
который может меняться каж-
дый год.
- Один из главных критериев

нашей инвестиционной полити-
ки – это долгосрочность мер
поддержки бизнеса, их прозрач-
ность, гибкость и комплексный
характер, - пояснил Владимир
Владимирович. - Мы стараемся,
чтобы  наш «набор»  отвечал
всем этим требованиям.
Возник вопрос о том, что Тю-

менская область по многим эко-
номическим показателям являет-
ся флагманом среди российских
регионов, однако, несмотря на-
 это, не попала в список субъек-
тов, которым причитается дота-
ция по итогам оценки социально-
экономического развития.
– Дело в том, что деньги из

федерального бюджета рас-
пределяются по определенной
методике, – объяснил глава ре-
гиона.  – Согласно ей,  учиты-
вается не результат, которого
добился субъект Федерации,
а его налоговый потенциал, и
в первую очередь - налог на п-
рибыль. Мы не показали того
роста, который необходимо
было получить. Отмечу, с су-
ществующей методикой мы не
согласны, более того, направи-
ли свои предложения, как она
должна быть изменена. Про-
изойдут изменения в оценке
или нет - сказать сложно. 
Подняв тему строительства,

Владимир Владимирович  по-
черкнул, что завершение стро-
ительства объездной дороги в
Тюмени, возведение новых дет-
ских садов и школ в муниципа-
литетах – ключевые задачи, ко-
торые необходимо решить в
2018 году. «Тюмень продолжит
соответствовать всем требова-
ниям, предъявляемым к совре-
менным благоустроенным горо-
дам. Несмотря на то, что бюд-
жет региона был принят с де-
фицитом, региональные власти
не планируют отказываться от
стратегически важных задач.
Останавливать этот процесс
нельзя, потом начинать его бу-
дет гораздо сложней и дороже.
Реализация программы по лик-
видации ветхих и аварийных

школ потребует около 1 млрд.
рублей», - пояснил он. 
Пока в планах на 2018 год

строительство пяти новых уч-
реждений дошкольного образо-
вания, а также продолжится и
реконструкция уже существую-
щих детсадов.
Планомерная работа продол-

жится по обеспечению комфор-
тной доступной среды для лю-
дей с ограниченными возмож-
ностями здоровья. В.В. Якушев

подчеркнул, что при строитель-
стве новых социальных объек-
тов и жилья в этом плане ста-
вятся жёсткие требования, и все
выполняются. Сложнее с дома-
ми старого жилого фонда и ра-
нее возведёнными объектами
социальной сферы -  здесь пока
действуют точечные решения.
Коснувшись бюджета, кото-

рый принят с дефицитом, было
отмечено, что, с учетом безвоз-
мездных поступлений из феде-
рального бюджета, общий
объем доходов областного бюд-
жета на 2018 год составит бо-
лее 116 млрд. рублей, на 2019
год - более 117 млрд. рублей,
на 2020 год - свыше 120 млрд.
Расходы областного бюджета
на 2018 год составят более 143
млрд.  рублей, на 2019 год -
более 126 млрд. рублей, на
2020 год - свыше 126 млрд. руб-
лей.
- Другое дело, что мы реально

представляем, как данный дефи-
цит у нас будет перекрыт. Мы при-
нимаем  тяжелые решения, но
прекрасно понимаем, что не за-
тягиваем регион в долговую яму.
Сегодня как раз то время, когда
нужно понести эти затраты, что-

бы в перспективе выиграть, - под-
черкнул  губернатор. 
Стоит добавить, что объём ин-

вестиций в основной капитал в
Тюменской области за январь-
сентябрь 2017 года составил
192 млрд. рублей. Это на 4,5%
больше, чем за аналогичный
период 2016 года и выше сред-
нероссийского показателя. Все-
го до конца 2017 года в регио-
не заработает 21 новое про-
мышленное и сельскохозяй-
ственное производство. В каче-
стве главных показателей эко-
номического развития террито-
рии в 2017 году можно привес-
ти следующие данные: регио-
нальный индекс промышленно-
го производства с января по
ноябрь 2017 года достиг 102,5
% к аналогичному периоду 2016
года. В Тюменской области тем-
пы промышленного роста обес-

По абсолютным величинам естественного
и миграционного приростов Тюменская область
входит в десятку регионов-лидеров. За девять
месяцев 2017 года население области
увеличилось на 15,9 тыс. человек и
составило 1493,8 тыс. человек.

По объему инвестиций на душу населения
за январь–сентябрь 2017 года Тюменская область
 в два раза превысила среднероссийский
показатель (130,9 и 66 тыс. рублей
соответственно), занимая девятое место
среди субъектов РФ.

В течение года в регионе будет открыто
21 новое производство.

печены в основном
обрабатывающими
производствами.
  Индекс объёма про-
изводства сельхоз-
продукции с января
по сентябрь текуще-
го года составил
104,1 % при обще-
российском показате-
ле 103,8%. Тюменс-
кие аграрии произве-
ли продукции более
чем на 52 млрд. руб-
лей.

На пресс-конферен-
ции были затронуты

вопросы, касающиеся сферы
здравоохранения. В частности,
один из них был посвящён ка-
честву подготовки будущих
медиков. Губернатор заявил,
что студенты должны обучать-
ся на базе  лучших клиник ре-
гиона.  
- Успевать за уровнем разви-

тия высокотехнологичной меди-
цины достаточно сложно, но у
нас есть серьёзные площадки,
на которых тюменские студен-
ты-медики должны осваивать
современные методы лечения.
Для этого необходимо наладить
качественный диалог. Задача
по решению проблемы постав-
лена перед областным депар-
таментом здравоохранения.
Следующим стал вопрос пе-

реоснащения сельских боль-
ниц и обеспечения их аппара-
турой, необходимой для пер-
вичного обследования. Губер-
натор отметил, что в последние
два года проводится техничес-
кое перевооружение учрежде-
ний здравоохранения на селе,
идёт замена аппаратов УЗИ и
рентгена.
- Мы стремимся к тому стан-

дарту, по которому сельские
больницы имели бы необходи-
мые ресурсы для проведения
минимального скрининга, - ска-
зал глава региона.   
В завершающийся Год эколо-

гии не обошлось и без вопро-
са, затрагивающего данную
тему. По словам губернатора
Владимира Якушева, этот год
позволил взглянуть на пробле-
му совершенно по-другому:
- Мы реально поняли, что,

если не будем системно зани-
маться экологическими пробле-
мами, не найдём серьёзных
технологических подходов к
переработке мусора, если не
научимся его правильно соби-
рать, то все вопросы, связан-
ные с экологией, перейдут в
«красную зону».
Одним из серьёзных событий

прошедшего года губернатор

считает начало реализации кон-
цессионного соглашения по со-
зданию в регионе цельной сис-
темы обращения с твёрдыми
бытовыми отходами. В настоя-
щее время многие эксперты
уже назвали её уникальной.
 Мусоросортировочные заводы
в Тюмени, Ишиме и Тобольске
будут образовывать единый
технологический комплекс.
…За более чем часовую

встречу главе региона задано
порядка 30 вопросов, касаю-
щихся различных направлений
жизнедеятельности: социаль-
ной сферы, здравоохранения,
инвестиционной политики, эко-
логии, развития промышленно-
сти и других.

Владимир МИХАЙЛОВ
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И вот нужный нам адрес...
Дверь открыла хозяйка. На воп-
рос -  дома ли её муж? — отве-
тила, что он сейчас  управляет-
ся... Мы отправились к загонам
с животными, но к ним, как ока-
залось, просто так не подойти
— территорию сторожили три
четвероногих «охранника»... И
всё-таки разговор состоялся,
как только Кунамбай на тракто-
ре разгрузил очередной тюк
сена. А вскоре присоединилась
и его супруга Лайзат...

- Какие животные имеют-
ся в вашем хозяйстве?

- Коровы, лошади, овцы... -
перечислял глава. - Да вон -
сами посмотрите...

В каждом загоне не по одно-
му десятку животных - бычки
на откорме, молодняк, тёлки на
воспроизводство и коровы... А
овец и вовсе не сосчитать...

- И ещё есть пять кур-несу-
шек, - улыбаясь, добавила Лай-
зат...

- Как между собой распре-
деляете обязанности?

- В основном всё ложится на
плечи супруга, - продолжила
собеседница. - Он сам косит
сено, потом вывозит, ремонти-
рует технику и управляется со
скотиной. Я же по дому хлопо-
чу, да двух коров дою. Молоко
не сдаём — перерабатываем на
сметану, творог, масло для лич-
ных нужд...

- Сын с зятем во всём помо-
гают, - добавляет Кунамбай. -
Вот сегодня должны приехать.
Постараемся в короткий срок
сделать как можно больше ра-
боты...

- Для этого в хозяйстве
есть необходимая техника?

- Да. Нынче ещё один трак-
тор приобрели, - говорит глава.

СЛАВИМ  ЧЕЛОВЕКА  ТРУДА

Íå òàêèå îíè ëþäè, ÷òîáû áåç äåëà ñèäåòü
Было несколько неудачных попыток, прежде, чем удалось уговорить
супругов Жакуповых из Южно-Дубровного согласиться на встречу...

- Теперь старенький помощник
стоит в гараже: на всякий слу-
чай — вдруг понадобится...

- Сколько же требуется
сена, чтобы прокормить та-
кое поголовье?

- 1300 тюков, - не раздумы-
вая, сказал глава ЛПХ. - Быва-
ет, что иногда остаётся, ведь
всё зависит от того, какой вы-
дастся зима.

- Как нынче прошёл сено-
кос?

- Тяжело... Потом, как только
погода установилась, всё нала-
дилось. Случается, конечно,
что и техника ломается в самый
неподходящий момент, ведь
вся «бэушная». Если брать но-
вую, то придётся рассчиты-
ваться за неё всю оставшуюся
жизнь. Жаль, что нет субсиди-
рования сельхоз.техники лич-
ных подсобных хозяйств, зани-
мающихся животноводством...
Было бы здорово. Так же наш
брат, крестьяне, закредитованы
под самую завязку...

На вопрос - сколько лет наш
герой занимается хозяйством?

— ответил: «да, всю жизнь!»
По-другому и не могло быть,
ведь родители всегда держали
скот, и четверо их детей с ран-
него возраста познали кресть-
янский труд.  Окончив Ишимс-
кий сельскохозяйственный тех-
никум, Кунамбай остался в род-
ном селе, работал. Когда стал
семейным человеком, то завёл
и своё хозяйство...

- Большое количество ско-
та было всегда?

- Нарастили за последние 5-7
лет.

- Было бы ещё больше, но
немалая часть ушла на обуче-
ние детей, - добавила Лайзат. -
Две дочери получили высшее
образование, живут и работают
в Тюмени. Сын учится на пос-
леднем курсе педагогического
колледжа. Старшую Айнаш вы-
дали замуж — тоже расходы,
сейчас Айслу собирается. И
всё по новому кругу... А там,
глядишь, и Самай задумает же-
ниться... Навряд ли всё полу-
чилось бы без хозяйства. А у
нас, казахов, ещё много поез-

док... и каждый раз со своим
«кузовком».

- Ваш супруг из местных. А
вы откуда родом? - обрати-
лись к Лайзат.

- Из Ишимского района. Рос-
ла в большой семье, где было
11 детей. После школы прожи-
вала и работала в Казахстане.

- Где познакомились с Ку-
намбаем?

- Однажды пересеклись на
каком-то из праздников...

- Поймал, заседлал и при-
вёз, - смеётся супруг...

В этом году чета Жакуповых
отметила серебряную свадьбу.
И, как оказалось, в день наше-
го визита, 8 декабря, у главы
семейства был день рождения.
Поэтому, пусть с опозданием,
желаем счастья, успехов и,
конечно же, здоровья...

- Какие планы на ближай-
шее время?

- Уж точно не буду на диване
лежать и других обсуждать. Я
не такой человек, чтобы без
дела сидеть... Честно призна-
юсь - бывают такие моменты,
когда случаются «срывы» и
хочется на всё махнуть рукой.
Но... наступает следующий
день, и ты идёшь и делаешь то,
что вчера казалось бесполез-
ным и надоедливым.

- Вы всегда занимались
мясным скотоводством?

- Нет. Сначала держали молоч-
ное стадо, - сказал Кунамбай.

- Почему сменили направ-
ление?

- Проблем с ним меньше, да
и отлучиться из дома проще.
Хотя всё равно надолго стара-
емся не уезжать.

- Есть проблемы с реали-
зацией мяса?

- Так, вроде, всё нормально -
возили в Тюмень на рынок. Этой
же осенью весь молодняк ос-
тался. Тёлки и коровы вообще
никому не нужны, разве только
для воспроизводства. В основ-
ном, востребованы бычки, а
скотинке  не прикажешь...

С наступлением пастбищно-
го сезона Жакуповы своё мно-

гочисленное стадо  перегоняют
на выпаса. Чтобы ежегодно
менять место расположения
глава ЛПХ у одного из частни-
ков арендовал ещё один зе-
мельный участок. В ближайшее
время они планируют приобре-
сти «электропастуха», так как
сложно найти человека, кото-
рый бы взялся за эту работу и
добросовестно выполнял  свои
обязанности.

- Дети выращены, выуче-
ны. Не думаете сократить
поголовье?

- Убрать, конечно, недолго...
- подумв секунду, чуть ли не в
голос сказали супруги. - Но нам
ещё сына женить, да и вооб-
ще -  пока здоровье есть бу-
дем держать. Нам-то много не
надо -  ради детей и их благо-
получия работаем. Начинать с
нуля в наше время очень не-
просто, а тем более - в живот-
новодстве: здесь быстро ниче-
го не делается. Когда перехо-
дили на мясное скотоводство,
закупать животных, а также
оформлять документы на полу-
чение субсидии помогала спе-
циалист отдела с/х А.Д. Пыжо-
ва, которой мы очень благодар-
ны.

- У вас была возможность
и в этом году через Фонд «Ин-
вестиционное агентство»
получить займ и закупить чи-
стопородный мясной скот.
Почему отказались?

- Посчитал, что  рискованно
и очень ответственно, - продол-
жил Кунамбай. - Брать же  по-
родистых тёлок, которые в два
раза дороже наших коров, и
ждать, когда те себя оправда-
ют... не решился. Вот и остано-
вился на том, что уже нарабо-
тано. Если честно, то цена реа-
лизации не соответствует рас-
ходам, а выигрываем только
потому, что имеем большое
поголовье... Обидно, конечно,
что не ценится крестьянский
труд... А работы мы не боимся
— на том и держимся...

Лариса ЛАПУХИНА

Перед собравшими-
ся счастливчиками, их
родителями и бабуш-
ками выступила дирек-
тор КЦСОН Г.А. Сизи-
кова, которая поздрави-
ла с наступающим Но-
вым годом, пожелала
каждой семье благопо-
лучия, терпения, чтобы
им сопутствовали уда-
ча и везение… Также
она рассказала, что в
центре были организо-
ваны и проведены ак-
ции «Подари детям
Новый год», «Семья
помогает семье», «Ба-

Ãîâîðÿò ïîä Íîâûé ãîä,
÷òî íå ïîæåëàåòñÿ…

В понедельник, 25 декабря, мы посетили Комплексный
центр социального обслуживания населения. Поводом по-
служило замечательное событие – вручение новогодних
подарков детям из многодетных семей и находящихся в
трудной жизненной ситуации. Они написали Деду Морозу
письма с самыми заветными желаниями. Такая акция про-
ходит каждый год, не стал исключением и нынешний.

В Тюмени с 20 по 21 декабря со-
стоялась Губернаторская ёлка
для одарённых детей Тюменской
области. Приглашения получили
ребята от 12 до 17 лет, проявив-
шие себя в учёбе, спорте и твор-
ческой деятельности. От Арми-
зонского района на это замеча-
тельное представление отправи-
лись 10 самых активных ребят со
всех образовательных учрежде-
ний.

В первый день для них была
организована насыщенная про-
грамма на базе детского центра
«Ребячья Республика», а на  вто-
рой школьники побывали в луч-
шем концертном зале областной
столицы — Дворце культуры «Не-
фтяник». Здесь юные гости уча-
ствовали в работе интерактивных
площадок, в научном шоу, играли
в настольные игры, сражались в
интеллектуальном турнире «Что?
Где? Когда?», посетили мастер-
классы по прикладному творче-
ству, танцевали на дискотеке.

Детям показали спектакль То-
больского драматического театра
«Крабле! Крибле! Бумс!» по про-
изведению Г. Сапгира и вручили
сладкие подарки от губернатора.

Владимир Якушев направил ре-
бятам своё видеоприветствие.
Также поздравила детей с достиг-
нутыми успехами и наступающим
Новым годом заместитель губер-
натора Ольга Кузнечевских.

СОБ. ИНФ.

Íîâîãîäíèé ïîäàðîê
äëÿ îäàð¸ííûõ

äåòåé

ВРЕМЯ  ДОБРЫХ  ДЕЛ

бушкины рукавички». Галина
Алексеевна поблагодарила
всех, кто откликнулся и оказал
посильную помощь детям….

Настала самая волнующая
минута... Девчонки и маль-
чишки немного нервничали, но
старались не показывать
виду… Наконец в зале появи-
лись Дед Мороз и Снегуроч-
ка, которые и доставили подар-
ки...

И вот главный волшебник
стал озвучивать имена де-
тей...  Никто из них и не дога-
дывался, что их ждёт... И
сколько же радости было на
лице каждого ребёнка, когда
получили то, о чём мечтали

долгое время! Правда,
рвавшиеся наружу эмоции
старались сдерживать...
Это было настоящее ново-
годнее чудо! И оно осуще-
ствилось, благодаря  Тю-
менскому региональному
отделению Общероссийско-
го общественного благотво-
рительного фонда «Россий-
ский детский фонд».

Девять ребятишек из всех
сельских поселений района
стали обладателями вело-
сипедов, лыжных комплек-
тов, коньков, планшета, на-
бора игрушек, машинки и
сладких призов.

Лариса ТИХОНОВА
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А расскажу я вам невыдуман-
ные встречи и истории-рассказы
бывалых, и проведем анализ все-
му этому. Может, хоть так дадим
повод задуматься нашим совре-
менным охотоведам – кто же де-
лит с нами добычу, какова цена
этому и… то ли еще будет?...

Вот что нынче летом поведал
сосед – охотник, рыбак, бывший
рыбинспектор - Сироткин Вячес-
лав Александрович про разбой
баклана…

На озере Чащино, что у «Голу-
бых озер», поплыл он с удочкой у
камышиков посидеть… Как вдруг
тревожно закричала утка с утята-
ми на открытом плёсе. Глянул
Вячеслав Александрович, а на
выводок баклан позарился!  Утя-
та все нырнули, да он сверху кам-
нем кинулся и ушел под воду! А
вынырнул уже с утенком в клюве!
Выронил, да снова, несмотря на
старания самки отбить утёнка, и
даже крики рыбака,  бросился за
своей жертвой - подхватил, и уже
в воздухе заглотил, как крокодил,
добычу и был таков…

Про  то же самое мне расска-
зал член правления, охотник и
рыбак Бердюгин Николай Хари-
тонович, насмотревшись на про-
делки бакланов, показанные по
телевизору французским уче-
ным-путешественником Кусто.
Мало того, если учесть, что в день
один такой «рыбак» добывает
для пропитания от 3 до 5 кг рыбы,
а ведь их в районе около тысячи,
и все «бомбили» озеро Песья-
ное у Армизона, а затем Б. Ня-
шино, то выходит, что все планы
наших частных рыбоводческих
хозяйств они на много перевы-
полнили… Слава Богу, что их те-
перь разрешено отстреливать…
Кстати сказать, некоторые охот-
ники, которые не брезгливые, с
хорошей приправой да под бое-
вые 100 грамм, сняв с них шкурку
и хорошо прожарив для безопас-
ности, готовят неплохие блюда…
Да ведь только особо их отстре-
лом никто не занимается – вот и
посчитайте, какой это минус и ут-
кам, и рыбе…

Добавим к этому и второго на-
шего «конкурента» - рыболова-
охотника с таким красивым и
ласковым ученым названием
«серебристая чайка» или «чай-
ка-хохотунья», а по-простому –
гадкий мартын, ибо является он
пакостником высшей гильдии.
Приведу свой случай: выплыли
мы как-то с товарищем в одной
лодке на озерцо порыбачить, да
впереди, видимо, молодая да
неопытная «мамаша» - белобо-
кая чернедушка, да с семью ма-
ленькими птенцами, стала от-
плывать  не в камыш, а  на стек-
ло открытой воды… Тут же слы-
шим мартына призывной клич к
охоте: «Кау!». Налетели! И даже
не обращая внимания на наши
крики, в один миг атаковали вы-
водок! В 5 минут мамаша-утка
осталась одна одинешенька!
Впервые такое увидев, товарищ
мой до того расчувствовался, что
даже прослезился! Да и у меня
на душе кошки скребли…

ЧЕЛОВЕК  И  ПРИРОДА

È ñàìèì ñäåðæàòüñÿ, è õèùíèêàì îòïîð äàâàòü
Все чаще задаюсь вопросом – что же случилось с водоплава-

ющей дичью? И это не праздный интерес, ибо в последнее вре-
мя частенько приезжаем с друзьями с охоты, не добыв даже
записанной в путевке нормы… Хозяйка начинает ворчать – мол,
зачем убивать время и себя мучить? Наступает разочарование…
Такая же «картина маслом» и у близких по возрасту товарищей -
многие забрасывают это дело, продают ружья. Из почти 2500
членов Районного общества охотников и рыболовов, что было в
70-80-е годы, на сегодня с государственными охотбилетами ос-
талось менее 1000… Да, скажет кто-то, народ уезжает – стареет
– умирает, а молодежи не до этой мужской забавы… Может и
так, но меня волнует другая сторона – именно самого процесса
охоты. Вспоминая былые годы на прикидку, да и, по советам
ученых, продолжаю вести дневник, потому не ошибусь, что за
осенний сезон многие добывали далеко за сотню уток, да и гу-
сей вполовину этого, а то и больше. А сейчас? Первых, при уда-
че, - пару десятков, а о вторых, можно сказать, только и оста-
лось, что мечтать. Невольно задумываешься - в чем причина
такого обнищания наших охотничьих угодий?

И ведь что примеча-
тельно - в настоящее
время этих «запретных
птичек» намного боль-
ше, чем тех же уток и
гусей! А в своё время,
когда работал егерем
у охотоведа В.П. Дро-
бышевского, несмотря
на запрет, исходя из
реальности, мы зори-
ли полностью кладки
целых колоний этих
бандитов, всячески со-
кращая их числен-
ность.

…Следующий персо-
наж - болотный-озер-
ный лунь, который
гнездится в камышах,
да целыми днями «ви-
сит» над ними, высмат-
ривая свою жертву: малых утят
всех пород, задремавших на лаб-
зе, или ондатренка, зазевавше-
гося на своей хатке. Вот рассказ
моего брата - Мастерских Викто-
ра Николаевича, ставшего нын-
че летом свидетелем такого ред-
кого случая… У нас дома, за ого-
родом, все знают рямок-озерцо,
на котором весной гнездится не-
сколько пар разных уток, в том
числе и лысухи. Вот вышел он на
бережок - прогулять собаку… Да
вдруг услышал тревожный крик
лысух! Смотрит – а на их выводок
напал лунь! Уточки маленькие
врассыпную кинулись улепеты-
вать, но одного он успел прямо
на воде схватить в когти. Лысухи
невдалеке сбились в стайку, а вот
в момент, когда лунь вместе с
цыпленком хотел взлететь, тут и
кинулись на него самка с самцом
(лысухи выводят и выращивают
своих малышей, в отличие от дру-
гих пород уток, вместе до самого
подъема на крыло), да и осталь-
ные утята подмогли! Тот от стра-
ха и распустил когти, да и выро-
нил утенка! Не зря,  видимо, лы-
суха еще зовется водяной куроч-
кой, ведь курица-наседка за сво-
их цыплят и глаза выклюет… Да
только одного отбили, а сколько
этот бандит еще натаскал…

О сообразительности и даже
наглости в борьбе за пропитание
и выживаемости серой вороны
много  статей было в охотничьем
журнале. И даже не мартыны,
луни с бакланами, а именно она
- враг номер один для водопла-
вающей дичи. Не зря обзывают
«летающим волком», которого
наш земляк - охотовед-ученый
Владимир Иванович Азаров - ре-
комендовал к круглогодичному и
повсеместному отстрелу, и разо-
рению гнёздовий - особо вокруг
заказников, да и всех водоёмов,
где гнездятся утки. Он даже при-
думал (и это было опубликовано
в журнале «Охота и охотничье
хозяйство») ловушку для серых
хищников, чем-то напоминаю-
щую рыбацкий ставник, в кото-
рый она спускалась за «нажив-
кой», а обратно уже вылететь не
могла. В свое время наше рай-
онное общество охотников и ры-
боловов, его правление, совмес-
тно с охотоведом Дробышевским

Владимиром Петровичем, орга-
низовали даже конкурс по отстре-
лу ворон, с серьезным поощре-
нием - лицензия на косулю. РО-
ОиР выдавало по 2 патрона за
сданную пару лап серой вороны.

Приведу пару личных примеров
разбоя ворон. Жили мы в с.
Плешково Ишимского района, я
тогда учился в 8-м классе с дру-
гом по охоте Федоровым Викто-
ром, который сейчас  там обита-
ет. А мать его в ту пору держала
много домашних гусей, которые
сами же себе смену и выпарива-
ли… Хлопотное это дело – сохра-
нить и поднять  маленьких «пу-
ховичков», да никуда не деться –
такой сельский труд… И вот од-
нажды «прилетает» к нам домой
ошарашенный дружок,  а следом
и мать, вся в слезах… Что за пе-
реполох?! Оказывается - почти

весь выводок гусят поклевали
насмерть вороны! Мы за ружья –
отомстить! – но, сколько не бега-
ли, так ни одной разбойницы и
не смогли добыть, кроме пары
попавших под горячую руку со-
рок…

Был я свидетелем и такой хит-
роумной охоты этих «волков»…
Дело было по весне, когда ондат-
ры активно мигрируют с озера на
озера – и вот одну из них и подка-
раулили на сухом месте две во-
роны: зверёк агрессивный, шуст-
рый, не так просто его взять, так
те что сделали: одна подсажива-
ется спереди и отвлекает на себя,
а вторая в это время молниенос-
но подскакивает, да и бьет сво-
им «долотом» ондатру точно в за-
тылок. Тот кидается на неё! Да
подставляет свой затылок другой!
Так они её и задолбили на-
смерть...

Сейчас же охотоведам нашим
вообще не до ворон. Всё у них
денег нет… Да организуйте охот-
ников! Они даже своими патро-
нами с удовольствием вам помо-
гут с отстрелом!

Кстати, припомню и про ондат-
ру… Оказывается, что резким со-
кращением водоплавающей
дичи озаботились не только про-
стые охотники, но и ученые, при-
чем – давненько, в том числе и
наш земляк ученый охотовед-
биолог Азаров Владимир Ивано-
вич. Время и наблюдения пока-
зали, что за искусственно заве-
зенного в нашу страну, а  также и
в нашу область, чуждого нашей
фауне вида – ондатры, пришла
расплата в виде  потерь разно-
образия водной растительности,
а, как следствие этого, - ухудше-
нием условий обитания всех ее
потребителей, в том числе водо-
плавающей дичи.

Еще в 1979 году, на совещании,
посвященном 50-летию начала
работ  по расселению ондатры,
многие отметили, что экосисте-
мы водоемов изменились очень
сильно, возможно - даже нео-
братимо и необходимо макси-
мально снижать численность
зверька. Вот цитата участника
этого совещания В.И. Азарова:
«На  водоемах Тюменской обла-
сти резко сократилась рыбопро-
дуктивность, в десятки раз сни-

зилось количество водоплаваю-
щей дичи на гнездовании, линь-
ке и во время миграций…». Что
говорить про нынешнее время –
ондатры развелось несчетное
число!  Почему? И «браконье-
рить» её перестали – нет выго-
ды, ибо шкурки дешевые, да и
нормы добычи для охотников –
мизерные, что не позволяет ре-
гулировать численность.

Считаю, что для пополнения
бюджета района, и с пользой для
дела, сроки добычи ондатры сто-
ит приурочить к традиционным -
с открытия осенней охоты, и нор-
му добычи увеличить, что позво-
лит поднять и спрос на путевки, а
заодно – сдача шкурок будет хоть
частично оправдывать немалые
затраты охотников. И здесь, ду-
маю, цена на пушнину не замед-
лит подняться, если прекратить
необоснованные  нападки на тех,
кто занимается закупкой и пере-
работкой, и нас же одевает. Кста-
ти, даже ученые рекомендуют
очищать водоемы от ондатры, но
советуя уже весенний охотничий
период, когда добывать её лег-
ко, особенно самцов, да и каче-

ство шкурок лучше.
Неменьший урон водо-

плавающей дичи наносят
в весенний период гнез-
дования наши «вестники
весны» - стайное спло-
ченное сообщество гра-
чей. А дело в том, что в то
же время, когда утки и все
роды куликов начинают
гнездиться, у прилетев-
ших раным-рано грачей
уже грачата на выходе!
Вот у них и огромная за-
бота - чем накормить
прожорливое племя?
Все видят и знают, что в
ту пору грачи целыми
днями «висят» над камы-
шами озёр в поисках все-
го, что «выбросится» из
воды, в том числе -  поис-

ком и разорением гнезд опло-
шавшей или потревоженной и
улетевшей утки или кулика. Вот
что мне самому лично пришлось
насмотреться... Вблизи деревни
Снегирева есть озерцо Сусарка,
на берегу которого уже во время
массового гнездования уток и ку-
ликов мирно паслось деревенс-
кое стадо. И я, уже работая пред-
седателем РООиР, подъехал к
знакомому пастуху, отдыхающему
за обедом. Он тут и говорит – мол,
вы бы мне разрешили носить ру-
жье и отстреливать ворон и гра-
чей… «Грачей-то зачем?» - спра-
шиваю. А он мне: «Да далеко хо-
дить не надо… Вон, смотри, ко-
рова около камыша утку спугнула
с гнезда…». Глянул – точно…
Зато туда, на пустое гнездо, пря-
мо, как пчелы на мёд, с десяток
грачей вмиг кинулись! Не успел я
даже до них добежать с криком,
как они, уже с яйцами в клювах,
разлетелись в разные стороны…
Всё! Нет выводка! Лишь одна не-
вдалеке горевала беспомощная
утка…

Грачи, также, как и скворцы, в
летнее время непременные спут-
ники стада коров с овцами… Вот
только одни ловят паутов и мух, а
вторые нещадно зорят гнезда,
используя животных, как способ
обнаружения гнезд и яиц. Поэто-
му и надо, по возможности, не до-
пускать, чтобы устраивали коло-
нии вблизи озер, заказников и у
приписных хозяйств. К примеру,
мы под руководством охотоведа
В.П. Дробышевского поступали
тоже хитро: как только грачи заг-
нездятся у заказника и начнут
класться и парить, мы выбирали
дождливую холодную ночь и уст-
раивали рядышком
пальбу из ружей. Верьте
– не верьте, но грачи по-
кидали это место и обо-
сновывались на дру-
гом…

Кроме летающих вра-
гов водоплавающей
дичи, есть и не менее
значительный ущерб со
стороны четвероногих.
Это – всеядная и везде-
сущая, умеющая даже
плавать, енотовидная
собака;  хитрющая пако-
стница – воровка рыжая

лиса, которые вокруг своей норы
в радиусе 5 км уничтожают все,
что им под силу,  и сравнимы в
охоте с лучшими породами охот-
ничьих собак. Был со мной такой
вот случай…

С 1972 по 1975 год я работал
егерем под началом охотоведа
В.П. Дробышевского, и мы поздно
с ним обнаружили, что в самом
«сердце» «Белозерского» заказ-
ника на острове «Омелик» оста-
лась летовать окруженная водой
рыжая лиса. Этот остров считал-
ся раем для многих видов уток,
куликов и особенно жаворонков
- местом отдыха и гнездования.
И тут лиса… Приехал в заказник
в ту пору наш зам. начальника уп-
равления, да и заглянул на ост-
ров… и ужаснулся разбою этой
проходимки! Ох, и  дал нам по-
том нагоняю! Наказав, чтобы не-
медленно уничтожили проходим-
ку… На следующий день Ануфри-
ев Геннадий Михеевич подвез из
Данькова большую лодку, в кото-
рую мы загрузили мотоцикл
«Восход», мою гончую собаку -
Трубача, который хорошо гонял
лис,  туда же умостились егерь
В.В. Бабушкина и наш неизмен-
ный помощник А.В. Коваленко, ну,
и мы с Владимиром Петрови-
чем… Высадились таким десан-
том на остров, который был по
площади где-то 1,5 км х 700 мет-
ров, и, рассыпавшись в линию и
пустив собаку, пошли в поиск… А
Петрович был на стреме с мото-
циклом, чтобы пуганную лису дог-
нать и уничтожить. Нашли! Соба-
ка пустилась в погоню, все раз-
бежались в засаду, чтобы встре-
тить плутовку! Как вдруг гон пре-
кратился… Рыжая, сообразив,
что на земле её пес достанет, пе-
реплыла на лабзу! Трубач поты-
кался, потыкался у воды, да и
тоже кинулся за ней! Та опять на
остров! Пошла по кругу, да и на-
скочила под выстрел Ануфрие-
ву… С тех пор мы с ранней весны
уже обследовали остров, чтобы
не оплошать… Что касается уро-
на, который приносят лисы, то,
думаю, многим известно, сколь-
ко молодняка они давят, не счи-
тая того, что, при удаче, и уточку
отведать не прочь, а не достанут,
так спугнут с гнезда, а то и яйца-
ми полакомятся…

 А еще меня беспокоит судьба
северных гусей - так называемых
казарок… Не случится ли с ним
то же, что и с нашим серым гу-
сем? Не пора ли хотя бы на вре-
мя прикрыть весеннюю охоту на
казару… Ведь если весной утку
от селезня можно отличить по
окраске, то гуси всех пород почти
одного цвета, а потому и бьют их
без разбору и на зимовке, а за-
тем - вся Европа - на пролете
весной, потом и вся Россия… И
наконец, уже на месте ее гнез-
дования - на севере нашей обла-
сти, лупят охотники по стаям без
разбору… Многие еще помнят,
как в совсем недалеком про-
шлом косяками, да по неделе
пролетала казара, останавлива-
лась подкормиться и отдохнуть с
местными гусями на оз. Черное
и Б. Белое. А нынче уже редко ус-
лышишь их гогот – за пару – трой-
ку дней пролетают небольшие
стаи... Я сам  - охотник с боль-
шим стажем, и в сезон, ох, как
руки зудятся пострелять, да до-
быть побольше, но… Нельзя это-
го делать бездумно и беспощад-
но, без мыслей о будущем. Пото-
му и самим охотникам надо знать
удерж, и всяким хищникам, губя-
щим молодь, отпор давать.

Ю.Н. МАСТЕРСКИХ,
председатель РООиР
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Что  касается первого, то -
лишь два учреждения предста-
вили участников, число кото-
рых не насчитывало и десятка.

СПОРТ

Óäà÷à ïîêèíóëà «Ãëàäèàòîð»...
Íàäååìñÿ - íåíàäîëãî

Последний месяц уходящего года выдался особенно на-
сыщенным на спортивные мероприятия.  Вот и в суббо-
ту, 23 декабря, на базе Физкультурно-оздоровительного
центра состоялись сразу два: лыжные гонки, в рамках
спартакиады трудовых коллективов, и очередной хоккей-
ный матч.

Лидером  вышла команда ад-
министрации района, за ней, с
небольшим отставанием, —
Армизонская СОШ.

В этот день несколь-
ко человек сдавали
нормы ГТО по лыжам.
Здесь мы встретили
ещё и первоклассни-
ков, которые приходят
на стадион покататься
на лыжах...

А чуть позже состо-
ялась игра хоккеистов
— за лидерство боро-
лись упоровская «Ла-
дья» и армизонский
«Гладиатор».

Отмечу, что каждый
раз, когда наша ко-
манда встречается с
очередным  соперни-
ком, в душе болель-
щиков теплится на-

дежда, что  удача будет на сто-
роне армизонцев...

Начало матча затягивалось:
припозднившимся гостям по-
требовалось время на экипи-
ровку и небольшую разминку,
после которой сразу стало по-
нятно, что лёгкой игры точно не
получится. И вот приветствие
команд, свисток судьи...

С первых же минут «Ладья»
взяла «Гладиатора» в оборот, не
давая ему даже приблизиться
к своим воротам. Поразила ско-
рость упоровцев... Никто толком
не успел ничего понять, как бук-
вально за пять минут они заби-
ли две шайбы в наши ворота.
А вообще первый период за-
кончился со счётом 5:0 - к со-
жалению, не в пользу армизон-
цев... Результат болельщиков
просто «раздавил»... Кто-то
высказывался, что надо было
укрепить команду более силь-
ными и опытными игроками,
ведь такие имеются...

Во втором периоде армизон-
ские хоккеисты всё же смогли
порадовать своих поклонников:
на первых минутах  шайбу за-
бил №45 Иван Мощеев. Над
стадионом пронеслось громкое
и дружное «УРА!». Затем счёт
изменили Николай Киприн
(№97) и Аманжол Камзинов

(№71). Правда, и упоровцы не
остались в долгу - забив также
три гола...

В третьем выходе «Гладиато-
ру» так и не удалось что-либо
изменить, а вот «Ладья» отпра-
вила в его ворота ещё одну
шайбу...

Матч завершился со счётом
9:3. Увы, но удача была не на
стороне армизонской коман-
ды...

Как распределятся силы в
следующей игре с голышма-
новцами - узнаем  6 января...

Следом состоялся поединок
юношеских команд — армизон-
ского «Беркута» и упоровской
«Ладьи». Он закончился пора-
жением для наших хоккеистов
со счётом 6:2...

Лариса ЛАПУХИНА

В нынешнем году КЦСОН
отметил 20-летний юбилей –
его официальное открытие со-
стоялось «под занавес» 1997
года. За период действия орга-
низация претерпела ряд преоб-
разований, но миссия осталась
прежней – служение людям. В
этих стенах всегда формиро-
вался дружный и сплочённый
коллектив, но иначе и быть не
может, ведь своей каждоднев-
ной деятельностью сотрудни-
ки Центра несут людям свет
и добро, поддерживают и опе-
кают... И нет ничего удиви-
тельного в том, что их труд за-

Äîì, îêíàìè ê ëþäÿì
Когда произносят слово «юбилей», иногда невольно воз-

никает ощущение чего-то тяжелого и… немного уставше-
го. Но ничего общего данные эпитеты не имеют с круглой
датой Комплексного центра социального обслуживания
населения. Может быть, потому, что это учреждение - с
особым статусом, своей историей, уникальным опытом
и заслуженной безупречной репутацией.

В последних числах декаб-
ря 2017 года появилась воз-
можность снова испытать эти
чувства, побывав на корте воз-
ле Орловской средней школы,
где состоялось открытие хок-
кейного сезона 2017-2018 го-
дов. В этот день на ледовое
поле вышли команды учащих-
ся и жителей сельского посе-
ления.

- Я уже 13 лет играю в хок-
кей, - говорит Сергей Рыжов.

Îðëîâ÷àíå îòêðûëè õîêêåéíûé ñåçîí
Когда-то я задавалась вопросом: почему мужчины так

любят хоккей? Ну, забивают друг другу в ворота шайбу…
Ну, применяют силовые приемы… Ничего необычного. Ан
нет... Оказывается, если самому понаблюдать за игрой
вживую, понимаешь – какое это зрелище! Когда восторг
переполняет, и ты буквально прыгаешь от радости, «бо-
лея» за свою любимую команду...

– Каждый раз с нетерпением
жду, когда зальют каток, что-
бы начать заниматься... И вот
- сегодня первые соревнова-
ния... Не скрою - школьники
неплохо владеют техникой,
ведь тренер С.А. Угрюмов
старается, в результате, быва-
ет, даже «старички» проигры-
вают им... В этот раз мы все-
таки приложим все свои уси-
лия и постараемся вырваться
вперед...

Еще в начале соревнований
почему-то была уверенность,
что победа достанется имен-
но взрослым, ведь в состав
команды вошли лучшие игро-
ки, которые неоднократно за-
щищали честь родного села на
ледовом поле... Однако, юные
хоккеисты - тоже не из робко-
го десятка! И именно они бук-
вально на первых минутах за-
били шайбу в ворота соперни-
ков и открыли счет!

Проиграть никому не хоте-
лось, поэтому расстроенные
мужчины подбадривали друг
друга: «Все! Соберитесь! Мы
должны выиграть!». И следу-
ющая шайба уже влетела в
ворота мальчишек...

...На поле развернулась упор-
ная борьба за лидерство - в ход
пошли силовые приемы, но
строгий и справедливый судья

не дремал - тут же удалял на-
рушителей на штрафную ска-
мью... Юные болельщики ли-
ковали, ведь теперь соперни-
кам придется нелегко... И вот
в ворота «старичков» очеред-
ную шайбу забивает учащий-
ся школы Артем Угрюмов! Не-
вероятно! Он все же смог об-

мануть опытного вратаря!
Почти полтора часа шла ле-

довая битва, и вот - финальный
свисток судьи… Взрослые ста-
рались изо всех сил, но все же
потерпели поражение. На таб-
ло – 9:7, в пользу молодежи!

Ольга ГЕРАСИМЕНКО

ЮБИЛЕЙ

частую выходит за рамки фор-
мальных служебных обязан-
ностей...

Самым первым и умелым
руководителем Центра был
Николай Иванович Колотуш-
кин. Далее в хронологическом
порядке бразды правления в
свои руки брали Надежда Вик-
торовна Андреева, Алексей
Николаевич Долгушин, Нико-
лай Афанасьевич Бессараб.
Здесь начинала трудовую де-
ятельность специалист по ра-
боте с гражданами пожилого
возраста Е.Г. Бжевская. Есть
и свои «старожилы» - Л.В. Ко-

стюнина, Н.Н. Кобзарь, Г.А.
Ивлева...

В настоящее время «ко-
рабль» социальной службы
продолжает плыть под уп-
равлением мудрого капита-
на, который вместе со сво-
ей командой преодолевает
невзгоды, бури и штормы -
вот уже пять лет КЦСОН
возглавляет Галина Алексе-
евна Сизикова – человек
особой душевной организа-
ции, а ей присущи такие ка-
чества, как чуткость и тер-
пение, доброта и отзывчи-
вость...

 «Дом, окнами к людям»
– так говорят о Комплекс-
ном центре жители района,
и с этим трудно не согла-
ситься.

Александра
КРИСТОВИЦКАЯ

- Это - самый приятный подарок в новогодний праздник, - улы-
баясь, говорит Мария. -  Те-
перь будем строить боль-
шой и уютный дом! Мы сча-
стливы!

Как отметил глава района
Е.М. Золотухин, свидетель-
ство будет действительно
только в течение года, поэто-
му тянуть с оформлением
необходимых документов и
строительством не стоит…

- Дай Бог, чтобы исполни-
лось задуманное! Пусть в
вашем новом жилище все-
гда будут  царить счастье,
уют и семейное благополу-
чие! - сказал Евгений Ми-
хайлович.

СОБ. ИНФ.

«Ìû ñ÷àñòëèâû!»
В администрации района 26 декабря состоялось вру-

чение свидетельства о предоставлении социальной вып-
латы на строительство (приобретение) жилья в сельс-
кой местности. В этот раз счастливцами, получившими
заветный документ, стала семья Марии и Дмитрия Сева-
стьяновых.
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- В то время мы жили в ста-
ром деревянном доме с рус-
ской печкой,  занимавшей доб-
рую половину кухни. Моей
внучке было около двух лет…
В какой-то момент родители
стали обращать внимание, что
она, сидя за кухонным столом,
часто и подолгу смотрит в за-
куток печи. Но не просто так, а
что-то лепечет невидимому со-
беседнику, приводя взрослых в
полное замешательство! Прав-
да, один раз и мне показалось,

НЕОБЪЯСНИМОЕ

Думаем, что уже название рубрики говорит само за себя.
Да, речь пойдет именно об этом - необъяснимых, непо-
нятных, таинственных, не поддающихся логическому ра-
зуму случаях или эпизодах…

И сегодня мы публикуем «первую ласточку» - историю,
рассказанную жительницей села Орлово.

«Çàïå÷íàÿ ìàìà»
что там, за печкой, действитель-
но легла какая-то тень… Даже
волосы на голове зашевели-
лись! Пересилив страх, сфотог-
рафировала тёмный угол, но…
кроме известковой побелки, ни-
чего не увидела.

Между тем, внучка продол-
жала активно общаться с «за-
печным обитателем», у которо-
го вскоре появилось… имя!

- Мама! Мама! - восклицала
она, глядя за печку, и тянула
туда ручонки.

- С кем ты разговарива-
ешь? – спрашивала я.

- С мамой, - отвечала
внучка, - там мама!

- А я тогда кто? – вопро-
шала сидящая рядом роди-
тельница.

- Тоже мама, - ответила
малышка и понесла за печ-
ку кружку с чаем.

По мере того, как девочка
взрослела, общение стано-
вилось более оживлённым.
Если её угощали конфетами
или покупали новую игруш-

ку, то и «мама, живущая за печ-
кой», тоже не была обижена…

Кстати, маленькая девочка
не была единственной, кого
притягивал к себе запечный
угол - напротив него очень час-
то усаживался домашний кот,
вперив пристальный взгляд в
пустой закуток. Однако, в ка-
кой-то момент он, как ошпарен-
ный, подскакивал от пола на
добрых полметра, шерсть на
загривке вставала дыбом и,
сбивая с ног домочадцев, с
воплем летел в подпол, чтобы
там укрыться…

Ну, вот, пожалуй, и вся исто-
рия. Со временем взрослые
даже не заметили, как и когда
всё это закончилось…

Может быть, иногда дети ви-
дят мир иначе? И то, что для
них реальность, для взрослых
что-то запредельное? Задавая
эти и многие другие вопросы,
мы сами невольно превраща-
емся в тех самых «почемучек»,
какими все были в детстве…

Если кто-то из вас, уважае-
мые читатели, стал участником
или свидетелем таинственных
явлений – поделитесь с нами.
Доказывать или каким-то иным
способом подтверждать свой
рассказ не нужно. Добраться
до сути весьма сложно, да и
зачем знать, почему и как про-
исходит то, чего по всем зако-
нам бытия быть не должно?
Пусть это будет нечто вроде
сказки, а ведь в них волшеб-
ство не объясняют…

Ольга АНДРИЕНКО

Видеонаблюдение будет обеспечено на территории всех 85
субъектов Российской Федерации в помещениях более чем
40 тыс. участковых избирательных комиссий (УИК) и помеще-
ниях территориальных избирательных комиссиях (ТИК). Для
сотрудников Центральной избирательной комиссии и Избира-
тельных комиссий субъектов Российской Федерации будет
развернут специальный служебный портал, который позволит
отслеживать процесс настройки системы видеонаблюдения до
проведения выборов и гарантированно обеспечит доступ к ви-
деотрансляциям в период проведения выборов

Для решения этой задачи «Ростелеком» задействует соб-
ственную защищенную сеть передачи данных, 7 центров об-
работки данных (ЦОД) - в Москве, Санкт–Петербурге, Сама-
ре, Краснодаре, Екатеринбурге, Новосибирске и Хабаровске,
а также развернет ситуационные центры в каждом филиале,
выделит номер в коде 8 800 для поддержки пользователей
портала.

В 2012 году «Ростелеком» впервые организовал видеонаб-
людение за ходом выборов Президента РФ. В кратчайшие
сроки в зимний период специалисты «Ростелекома» построи-
ли необходимую инфраструктуру и обеспечили необходимым
оборудованием все избирательные комиссии РФ, где осуще-
ствлялось видеонаблюдение. За процедурой голосования 4
марта 2012 года на специализированном портале наблюдали
3,5 млн. человек, которые просмотрели 7,9 млн. трансляций.
Всего в ходе выборов 4 марта и подсчета голосов с помощью
системы видеонаблюдения было записано более 2,6 Пбайт ви-
деоинформации.

«Ростелеком» обладает уникальной экспертизой реализации
ИТ проектов федерального масштаба. За несколько лет ком-
пания существенно улучшила ИТ  экспертизу, в том числе, в
области отражения киберугроз. У нас есть готовые решения,
разработанные в ходе предыдущих выборов, но с учетом ди-
намического развития технологий и ИТ отрасли, в 2018 году
мы считаем необходимым использовать более современное
оборудование: усовершенствованные видеокамеры с возмож-
ностью передачи видео для хранения в ЦОДы «Ростелеко-
ма» и одновременной записи на стационарные устройства», -
комментирует проект Вице-Президент ПАО «Ростелеком» Ар-
темий Прокопенко.- «Успешная реализация проекта в ходе
предыдущих президентских выборов, когда вся необходимая
инфраструктура, технические и программные решения были
созданы всего за несколько месяцев «с нуля», позволяет нам
надеяться, что «Ростелеком» успешно справится с задачей
на выборах в 2018 году».

Инна ЕРЕМЕЕВА, пресс-секретарь
филиала в Тюменской и Курганской областях

«Ðîñòåëåêîì» îáåñïå÷èò
âèäåîíàáëþäåíèå íà âûáîðàõ
ïðåçèäåíòà ðîññèéñêîé ôåäåðàöèè

Правительство Российской Федерации Распоряжени-
ем №2502-пр определило «Ростелеком» единствен-
ным исполнителем работ по оказанию услуг, связан-
ных с организацией видеонаблюдения, трансляцией
изображения в информационно-телекоммуникационной
сети «Интернет» и хранением соответствующих видео-
записей, в целях организации и проведения выборов
Президента РФ в марте 2018 года.

Управлением Роскомнадзо-
ра по Тюменской области,
Ханты-Мансийскому автоном-
ному округу-Югре и Ямало-Не-
нецкому автономному округу
совместно с сотрудниками
МВД России в 2017 году про-
должило проведение мероп-
риятий по выявлению и пре-
сечению незаконной реализа-
ции идентификационных мо-

дулей (SIM-карт). Наибольшее количество рейдов про-
ведено на территориях гг. Тюмени и Сургуте.

Было проведено более 50 совместных рейдов, по результа-
там проведенных мероприятий изъято более1730 SIM-карт.

Наибольшее количество изъятых SIM-карт 653 ПАО «Вым-
пелКом» (торговая марка – «Билайн»),  наименьшее количе-
ство  87 ООО «Т2 Мобайл» (торговая марка – «TELE2»).

В отношении нарушителей составлено 50 протоколов об ад-
министративных правонарушениях.

В большинстве случаев нарушения состояли в продаже SIM-
карт без заключения договора и предъявления покупателем
документа, удостоверяющего личность, а также заключения
договора об оказании услуг от имени оператора связи неупол-
номоченным лицом.

С 1 июня 2018 года вступают в действие поправки в Феде-
ральный закон «О связи», направленные на более эффектив-
ное противодействие незаконной реализации SIM-карт. В част-
ности, услуги мобильной связи смогут получать только те або-
ненты, достоверные сведения о которых будут предоставлены
оператору связи и внесены в автоматизированную систему рас-
четов. В настоящее время с целью реализации новых норм
закона проводится работа по внесению соответствующих из-
менений в Правила оказания услуг телефонной связи.

Водка из-под прилавка
В коммерческом магазине

райцентра сотрудники полиции
выявили факт незаконной реа-
лизации алкогольной продук-
ции. Материалы дела переда-
ны по последственности в Уп-
равление Роспотребнадзора по
Тюменской области.

«Стукач»
В дежурную часть обрати-

лась жительница райцентра  и
попросила сотрудников поли-
ции избавить от своего знако-
мого, который настойчиво сту-
чался к ней в дом. Сообщение
списано в номенклатурное
дело.

Сломал не нарочно...
На автозаправочной станции

№ 65, расположенной возле де-
ревни Семискуль, водитель ав-
томобиля повредил заправоч-
ный «пистолет». Сообщение по-
ступило от дежурного операто-
ра АЗС, который назвал марку
и цвет машины. В возбуждении
уголовного дела заявителю от-
казано.

Звон стекла не порадо-
вал...

Житель с. Красноорлово со-
вершил административное пра-
вонарушение по ст.7.17 КоАП
РФ (повреждение чужого иму-
щества) – разбил оконное стек-
ло в доме сожительницы, кото-
рая и заявила о случившемся
в органы охраны правопоряд-
ка.

Без ключей
Пострадать от кражи, совер-

шенной с проникновением в по-
мещение, может каждый граж-
данин либо организация.

 «Алло! Какой-то мужчина
пытается взломать запорное

Äåæóðíàÿ ÷àñòü ñîîáùàåò
В ноябре текущего года в дежурной части местного от-

деления полиции зарегистрировано 127 заявлений и со-
общений о преступлениях, административных правона-
рушениях и происшествиях (в ноябре 2016 г. – 83).

устройство в здании автовокза-
ла!». Звонок такого содержа-
ния, пусть даже и анонимный,
привёл в полную боевую готов-
ность правоохранителей. Неза-
дачливого взломщика взяли на
месте преступления. Теперь его
ждёт наказание, на основании
п.Б ч.2 ст. 158 УК РФ (кража).

Также в полицию обратился
житель Орлово с сообщением,
что неизвестные злоумышлен-
ники сломали дверной замок,
проникли внутрь дома и похи-
тили алюминиевый бак. По дан-
ному факту возбуждено уголов-
ное дело по п.А ч.3 ст. 158 УК
РФ (кража).

Материал дела об украденной
машинке для стрижки помечен
«отказным». Случай произошел
в деревне Жирякова.

Разоружили…
На автодороге Кайнак - Кап-

ралиха сотрудники полиции ос-
тановили водителя автомобиля,
который перевозил охотничье
ружье и боеприпасы без разре-
шения на право хранения. Воз-
буждено дело об администра-
тивном правонарушении по ч.6
ст. 20.8 КоАП РФ.

«Вотум недоверия…
Списано в номенклатурное

дело заявление хозяина дома
из Прохорово, сообщившего,
что не может выгнать пришед-
шего к нему односельчанина.
Отказано и жительнице райцен-
тра, которая пожаловалась на
знакомую женщину по поводу
невозврата денежного долга.

Каются…
Одни совершают деяния,

другие терзаются угрызениями
совести… Гр-н Н. написал явку
с повинной по поводу того, что

в августе прошлого года украл
в торговом центре «Монетка»
велосипед…

Раскаялся в содеянном и
вернул чужой сотовый телефон
законному владельцу житель
Капралихи. Другой мужчина
признался в краже дублёнки из
районного Дома культуры. А гр-
н Г. из Орлово повинился в том,
что на границе двух озёр заст-
релил дикого кабана.

Все документы приобщены к
ранее зарегистрированным со-
общениям.

А была большая и малень-
кая…

Составлен административ-
ный протокол по ст.7.17 КоАП
РФ по факту незаконной тор-
говли рыбой. Продажа осуще-
ствлялась на улице возле ма-
газина «Монетка».

 «Помогите, замерзаем!»
Тревожный звонок, поступив-

ший в единую службу спасе-
ния, был переадресован со-
трудникам полиции. Четыре че-
ловека, находящиеся в лесу,
стали заложниками автомоби-
ля, в котором кончилось горю-
чее...

Куда-куда он удалился?
В дежурную часть позвони-

ла обеспокоенная женщина из
д. Журавли Омутинского райо-
на, сообщив, что супруг поехал
на лошади искать корову и до
сих пор не вернулся…

Также за прошедший месяц
в Журнале сообщений имеют-
ся записи по поводу обраще-
ний в приёмное отделение
«Скорой помощи» людей с раз-
личными травмами – закрытые
переломы рук и ног, рваные
раны лица, ушибы позвоночни-
ка и грудной клетки, перелом
носа...

Берегите себя и своих близ-
ких!

По материалам дежурной
части подготовила

Александра
КРИСТОВИЦКАЯ
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Зак . 1.

Учредитель: Департамент
по общественным связям,
коммуникациям
и молодежной  политике
Тюменской области

Продам дрова березовые.
Тел. 8-952-349-62-32.

Эвакуатор. Т. 8-902-620-14-
16.
Стройматериал. Т. 8-902-620-
14-16.

Ритуальные услуги. Т. 8-902-
620-14-16.

Московское Юридическое Бюро «Главная Дорога».
Представительство по Тюменской области. Возврат водительс-

ких удостоверений в судебном порядке. Без пересдачи
теории, по амнистии. Официально. Тел. 8-800-200-14-01.

ЗАКУПАЕМ МЯСО.
ПРИЕЗЖАЕМ,

ЗАБИВАЕМ САМИ.
8-919-596-63-13,
8-908-830-75-51.

Приглашаем за покупками в Армизонское!
12 января  с 14.00 до 15.00 на рынке будут продаваться:

1. Новые ЖК телевизоры с экраном 48 см, с ресивером на 20 кана-
лов - 5500 р.  Комнатные антенны для цифрового ТV на 20 каналов
(до 80 км) – 1200 р.

2. Автоклав «Финляндия»-приготовление 20 банок консервов за
20 минут - 7500 р. Автоклав плюс коптильня (30л.) для горячего коп-
чения на кухне – 8800 р. Печи для бани – 16000 р.

3. Измельчитель зерна – 2500 р. Электродвигатели, ножи, сито к
зернодробилкам - 1200 р., 60 р. Универсальный измельчитель: зер-
на, сена, корнеплодов – 2900 р.  Кормоцех «Викинг» 700 кг/час: зер-
но, сено, корнеплоды – 16500 р.

4. Инкубаторы автоматические на 63 – 104 яйца – 3600 р.- 4600 р.
Поглотитель влаги в помещениях, подвалах - 150 р.  Комнатные био-
туалеты - герметичные, не требуют канализации – 5400 р.  Автомати-
ческие хлебопечки (булка 1 кг) – 3200 р. Электростаместка – 1500 р.
Коптильни – от 2100 р. Карточка от давления – 200 р. Автоматичес-
кий веник (сам подметает) – 900 р.

5. Мотоблоки – 23000 р.  Телеги – 15000 р. Двигатели к мотоблоку –
6500 р. Мультиварка – скороварка (мороженое мясо приготовится
за 30 минут) – 2500 р.  Электромясорубки - от 2800 р.   Очистители
дымоходов – 300 р.  Электродуховки с терморегулятором 20л. и 35л.-
2100 р., 3500 р. Бензопилы – 4800 р. Снегоуборочные приставки к
мотоблоку – 16000 р. Электросоковыжималки и электросушилки для
фруктов – 1600 р. – 2500 р. Ультро-звуковая стиральная машинка –
600 р. Ножеточилка – 400 р. Доилки – 25000 р.

www.protehresurs.satom.ru  телефон:   8(909)146-33-00.

10 января на рынке с. Армизонское состоится прода-
жа казанских валенок – самокаток.  Жен. – 1600,

муж. – 2100, детские от 700 – 1400 рублей.

Ремонт холодильников и стиральных машин.
8-922-399-66-96.

Во исполнение Федерального закона от
06.10.2003 N 131-ФЗ «Об общих принципах орга-
низации местного самоуправления в Российс-
кой Федерации», Федерального закона от
12.01.1996 N 8-ФЗ «О погребении и похорон-
ном деле», на основании постановления Арми-
зонского муниципального района Тюменской об-
ласти от 12.10.2017 N 128 «Об утверждении По-
ложения об организации ритуальных услуг и со-
держании мест захоронения на территории Ар-
мизонского муниципального района Тюменской
области», а также в целях исполнения вопро-
сов местного значения по организации ритуаль-
ных услуг и содержанию мест захоронения и
полномочий, возложенных на органы местного
самоуправления в сфере погребения и похорон-
ного дела:

1. Наделить Армизонское унитарное муници-
пальное предприятие жилищно-коммунального
хозяйства (далее - Армизонское УМП ЖКХ) пол-
номочиями специализированной службы по воп-
росам похоронного дела на территории Арми-
зонского муниципального района Тюменской об-
ласти.

2. Утвердить Порядок деятельности специа-
лизированной службы по вопросам похоронно-
го дела на территории Армизонского муници-
пального района Тюменской области, согласно
приложению к настоящему постановлению.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
                25 декабря 2017 года № 192

с. Армизонское Тюменской области

 О наделении Армизонского унитарного муниципального
предприятия жилищно-коммунального хозяйства(Армизонское УМП

ЖКХ) полномочиями специализированной службы по вопросам
похоронного дела и об утверждении Порядка деятельности

специализированной службы по вопросам похоронного дела
на территории Армизонского муниципального района

Тюменской области

При обнаружении сужения
протока или камней, в нем про-
водится эндоскопическая опе-
рация, которая направлена на
устранение препятствия и нор-
мальную проходимость желч-
ных протоков. С этой целью с
помощью различных специаль-
ных инструментов, проведен-
ных через канал эндоскопа,
проводится разрез (с помощью
электрического тока высокой
частоты) выходной части про-
тока, через который извлекают-
ся камни.

Во время диагностической
процедуры врачи также берут
материал для гистологического

Â ïðèîðèòåòå ìàëîèíâàçèâíàÿ õèðóðãèÿ
Ишимские врачи-хирурги освоили и успешно применя-

ют в своей практике эндоскопическую ретроградную хо-
лангиопанкреатографию (ЭРХПГ). Этот метод сочетает
сразу два исследования: рентгенологическое и эндоско-
пическое. Выполняется в лечебных и диагностических
целях. ЭРХПГ позволяет исследовать желчные протоки,
верхний отдел желудочно-кишечного тракта с помощью
дуоденоскопа-специального эндоскопа с оптикой. По ка-
тетеру вводится рентгеноконтрастное вещество и с по-
мощью рентгеновской аппаратуры получается изображе-
ние исследуемых протоков.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

3. Согласовать назначение на должность ру-
ководителя специализированной службы по
вопросам похоронного дела на территории Ар-
мизонского муниципального района Тюменс-
кой области директора Армизонского УМП ЖКХ
Ульянова Д.М.

4. Руководителю специализированной
службы по вопросам похоронного дела на тер-
ритории Армизонского муниципального райо-
на Тюменской области (Ульянову Д.М.) совме-
стно с заместителем главы Армизонского му-
ниципального района Тюменской области (Са-
диновым М.З.) организовать работу специа-
лизированной службы по вопросам похорон-
ного дела на территории Армизонского муни-
ципального района Тюменской области в со-
ответствии с действующим законодатель-
ством о похоронном деле и настоящим По-
рядком.

5. Разместить настоящее постановление в
районной газете «Армизонский вестник» и на
официальном сайте Армизонского муници-
пального района в информационно-телеком-
муникационной сети «Интернет».

6. Контроль за исполнением настоящего по-
становления возложить на Садинова М.З., за-
местителя главы Армизонского муниципаль-
ного района Тюменской области.

Е.М. ЗОЛОТУХИН, глава района

анализа, пробу желчи, могут
ввести стент (расширитель) в
желчный проток.

«Ранее таким больным дела-
ли полостные открытые опера-
ции, иногда направляли в боль-
ницы областного центра. Сейчас
данные малоинвазивные вме-
шательства мы проводим у
себя, на базе областной боль-
ницы №4. С апреля 2017 года
мы провели 14 ЭРХПГ, - расска-
зывает врач-хирург-эндоско-
пист Фарход Гиясов. - Из них
восемь с эндоскопической па-
пиллосфинктеротомией, что
обеспечило нормальный отток

желчи и выход небольших
желчных камней».

Чтобы уменьшить беспо-
койство врач назначает об-
следуемому человеку успо-
коительное средство. Проце-
дура выполняется натощак.
Перед началом диагности-
ческих манипуляций по спе-
циальной схеме вводят ки-
шечный спазмолитик, спо-
собствующий расслаблению
двенадцатиперстной кишки,
препараты для уменьшения
тонуса внутренних органов и
секреции слюнных желез. Ро-
тоглотка орошается лидока-
ином. В целом, малоинва-
зивные методики предпочти-
тельнее открытых хирурги-
ческих вмешательств, одна-
ко в некоторых ситуациях их
использовать нельзя. В та-
ких случаях врач выбирает
операцию с открытым досту-
пом.

Ж. СТРИЖАК,
пресс-служба ГБУЗ ТО

«ОБ №4» (г.Ишим)

По информации инспектора Гостехнадзора Армизонско-
го района А.Н. Егорова, с 9 января по 1 марта 2018 года,
при взаимодействии с районными и городскими подразде-
лениями ГИБДД (по согласованию), органами по охране,
воспроизводству, регулированию использования объектов
животного мира, будет организована и проведена совмес-
тная операция «Снегоход».

Ãðÿäåò îïåðàöèÿ «Ñíåãîõîä»
ВНИМАНИЕ!

- В ходе данного мероприятия первоочередное внимание бу-
дет обращаться на соблюдение правил регистрации внедорож-
ных мотосредств и прохождение ими технических осмотров,  со-
ответствие техники регистрационным данным, их  техническое
состояние, - сказал Александр Николаевич. – Также будем про-
верять наличие необходимых документов: договоров купли-про-
дажи, паспортов самоходных машин, удостоверений тракторис-
та-машиниста, с открытой категорией «А1», свидетельств о реги-
страции и тех. осмотр.

СОБ. ИНФ.
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